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Et si mon père était mon repère? 
 

Par Wilgis Agossa 

 

Il y a de nombreuses années mon père, Bonaventure, avait écrit un poème à l’intention de 

ses enfants. Je devais avoir une dizaine d’années. Dans son texte, il invitait mes frères et moi 

à évoluer dans son ombre en toute humilité et en toute humanité : Tes repères de tous les 

jours seront le cœur et la raison. Mais, n’oublie jamais mon fils, la raison toute seule te 

perdra. Le cœur, avec, te sauvera. 

 

Au lendemain de la célébration de la Fête des Pères, cette pensée vient encore une fois me 

hanter. Mon père a tout fait pour donner à ses enfants le meilleur de ce reçu et de ce qu’il 

aurait voulu avoir dans sa jeunesse. C’est ce que font les pères. Dans sa tentative d’être un 

parfait héros pour ses enfants, j’accepte qu’il ait fait des erreurs. Et devenu moi-même père,  

je crois – non je sais – que la plupart de ses fautes ont été commises en voulant bien faire. Et 

en songeant à cette parole de Jésus dans l’Évangile de Jean (8,7), j’ai envie de dire Que 

celui qui n’a jamais péché lui jette la première pierre. 

 

Aujourd’hui j’ai quatre enfants et une magnifique épouse. Je suis un père et un mari comblé. 

Malgré mon bonheur, j’ai parfois peur de ne pas être à la hauteur, de ne pas aider mes fils et 

mes filles à trouver leur chemin et réaliser leurs rêves. Comme père je souhaite les voir 

s’épanouir dans la vie plus que je ne l’ai jamais été. Je veux qu’ils trouvent leur repère dans 

le monde.  

 

Père et repère, voici deux mots dont les rimes ne sont pas anodines. Mes cours de géométrie 

m’ont appris qu’un repère est un point, une valeur qui permet de se retrouver. Quelle 

bénédiction cela serait si je peux représenter ce point de repère pour mes enfants! Mais déjà 

faut-il connaître nos propres coordonnées, nos valeurs. La foi, l’entraide, le respect d’autrui, 

la générosité, le pardon, autant de valeurs que je souhaite que mes enfants utilisent comme 

coordonnées quand viendra le moment de faire bonne route.   

 



Demain, tu seras grand de taille et peut-être de renom. Moi je serai plus vieux, plus petit, 

poursuivait mon père. Mon père ainsi que ma chère mère, nous ont éduqués dans la foi. Mais 

cette foi, mon père ne l’a pas toujours eu. Nous avons été confirmés, lui et moi, le même jour. 

Cependant il a toujours cherché à nous guider.  

 

Comme père, je ne veux pas être un héros. Mais je rêve de voir mes enfants devenir des 

héros ayant intégré les plus belles et importantes valeurs que je leur aurai transmises.  


